

札幌学院大学



Sapporo Gakuin University

学園広報

1991. 11. 25 No.50

編集・発行 札幌学院大学 企画調査室
〒069 北海道江別市文京台11番地
電話 (011) 386-8111

去る九月末、
人文学部の入学
定員を平成四年
度から平成十一
年度までの期限
付入学定員増加
の申請を文部大臣
に行い、受理
されました。

これが認可さ
れると、平成四
年度「入学試験」
から、人文学部
人間科学科は現
在一〇〇名の定
員が一五〇名
に、英語英米文
学科の定員が五
〇名から七〇名
となり、合計七
七名です。

人文学部 70名の
臨時定員増を申請

○名の定員が増
加されることと
なります。

旭川市民講座成功裡に終わる
「地球に生きる—火山列島日本・北海道はいまー」

旭川市民講座「講演と音楽
の夕べ」は、九月三日(木)旭
川市民文化会館小ホール(収
容定員三三〇名)を会場に開
催され、定員オーバーの約三
三〇名の市民が集まり、立つ
て見る人の姿が見られた。会
場内は、外と同じ熱気でムン
ムンしていた。

見澤学長から本学の沿革、
市民講座の由来、社会情報学
部・経済学部の開設、そして
火碎流、被害状況、これから
の防災等、そして、世界の火
山による被害、また、これまで
の北海道における火山の活
動状況や被害についてこ
の申請はその社会的要請に応え
るものであります。

特に、近年、志願者が増加し
ており、この度の申請はその社
会的要請に応えます。

人間科学科は現
在一〇〇名の定
員が一五〇名
に、英語英米文
学科の定員が五
〇名から七〇名
となり、合計七
七名です。

この申請に対するお礼の
挨拶がなされた。統いて、勝
井義雄社会情報学部教授が
「地球に生きる—火山列島

日本・北海道はいまー」と題

して、スライドを使い、長崎
県の雲仙普賢岳これまでの
歴史、被害状況、これから
の防災等、そして、世界の火
山による被害、また、これまで
の北海道における火山の活
動状況や被害についてこ
の申請はその社会的要請に応え
ます、たくさん市民を迎えて、心ゆくまで講演と音楽を楽しんだ。

しかし、米国企業の競争力低下の原因
が政府の財政赤字やOPECによるエネルギー問題等では
十分に説明がつかないこと、過去二十年間米国企業の利益率が変わることなどを指摘
した。

しかし、米国の経営者は、新経営理念である短期的な利益極大化を志向する財務管理、M&Aにみられる企業

の販売戦略の大きなうねりに巻きこまれ、長期の経営戦略に基づく新市場の開拓や新製品の開発に消極的な姿勢を取っている。

このことは、生産に技術的基盤を持たない財務や法律を学んだMBA出身者が経営者としていること、長期利益を支える研究開発費の国民所得に占める割合が六〇年代半ばから低下していることに起因しているとの詳しい説明がなされた。

社会情報学部・経済学部開設記念
第15回学術講演会開催される

当日は司会者による講師紹介のあと、社会情報学部長田中一氏によつて「人とコンピューターと腕前比較」と題する講演が行われた後、東京在住の藤井一興氏(ピアノ)、磯野順子氏(ヴァイオリン)の両氏による演奏がおこなわれた。

講演に先立ち、見澤学長から本学の沿革、学術講演会の

由来、社会情報学部・経済学部の開設、そして日頃のご支援に対するお礼の挨拶がなされた。続いて田中一社会情報学部長が本題に入る前に、「社会情報学部は日本で初めての学部である。従つて、社会情報学部は社会情報学部として、理系とか文系とかいう

会情報学部は社会情報学部と

報告部とはどんな学部かと聞かれたら、私は、ソフトな理系です、科学的な文系です。

しかし、紫色をさしてあれば

かとらえきれない二十一世紀

の学部であると多少は胸を

張つて答えることにしてい

る」と紹介があり、続いて本

題では「コンピューターは人

間より馬鹿ですと講義する

ところ、たちまち学生諸君は抗議

めいた質問を出し、こちら

の方が喫驚します。確かにコン

ピューターに何かを記憶させると忘れることはあります。

計算が速いことも事実です。

しかし忘却能力の欠如と計算が速いことが知的能力の全てではありません。例

えば直感と思考はコンピューターが全く不得意とすること

です。どれだけ多く

のことを記憶すること

ができるかを示す記憶

容量は、人間の方方がはるかに上です。それで

も学生諸君は質問します。コンピューターの機能はどう

かとらえきれない二十一世紀

の学部であると多少は胸を

張つて答えることにしてい

る」と紹介があり、続いて本

題では「コンピューターは人

間より馬鹿ですと講義する

ところ、たちまち学生諸君は抗議

めいた質問を出し、こちら

の方が喫驚します。確かにコン

ピューターに何かを記憶させると忘れることはあります。

計算が速いことも事実です。

しかし忘却能力の欠如と計算が速いことが知的能力の全てではありません。例

えば直感と思考はコンピューターが全く不得意とすること

です。しかし忘却能力の欠如と計算が速いことが知的能力の全てではありません。例

えば直感と思考はコンピューターが全く不得意とすること

